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Política 5

Operação da PF investiga 
venda irregular

CRÉDITO DE CARBONO

Geral 11

A prefeitura de Coari (a 360 km de Manaus) já gastou mais de R$ 2,115 
milhões para construir um estádio de futebol na cidade, cujas obras 
avançam a passos lentos. O montante gasto é proveniente de um con-
vênio com o Governo Federal no valor de R$ 3,820 milhões, e previsto 
para se encerrar em dezembro deste ano. A prefeitura assumiu a con-
trapartida de R$ 95 mil, mas a construção não está nem 10% concluída 
e ainda falta a Caixa repassar outros R$ 1,7 milhão.

Política 4

INVESTIMENTOS FEDERAIS

Festival de Parintins 
receberá R$ 12 milhões

Geral 11

EM 4 ANOS 

Semsa 
revitalizou 74 

unidades de saúde 

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

Esporte 8

COPA AMÉRICA

Seleção fica completa 
com chegada de 
trio ‘campeão’

Manaus terá gasolina a 
R$ 5,29 e picanha  

por R$ 39,99 
Economia 6
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2 Última hora
Governador assina pré-contratos 
em prol do meio ambiente
Iniciativas 
homologadas 
devem beneficiar 
mais de 1,1 mil 
famílias em 63 
comunidades

DIEGO PERES

O governador Wilson 
Lima assinou, nesta 
quarta-feira (5), Dia 
Mundial do Meio Am-

biente, um pré-contrato junto 
à Future Carbon Holding S.A 
para iniciar as consultas públi-
cas prévias à implementação 
das iniciativas de geração de 
novos créditos de carbono nas 
Reservas de Desenvolvimento 
Sustentável (RDS) do Rio Negro 
e do Juma. A empresa foi ha-
bilitada, via edital, para realizar 
propostas de REDD+ nessas 
Unidades de Conservação (UC).

REDD+ é a sigla para Re-
dução de Emissões prove-
nientes do Desmatamento e 
da Degradação Florestal. So-
mente nas RDS do Rio Negro 
e do Juma, a expectativa é 
gerar 28,5 milhões de tone-
ladas de carbono equivalente 
(tCO2e). Caso aprovados, os 
projetos podem render juntos 
de mais de R$ 3,3 bilhões em 
novos créditos. As iniciativas 
homologadas devem bene-
ficiar mais de 1,1 mil famílias 
em 63 comunidades.

“Hoje o que o Governo do 
Estado está fazendo é en-

Em Tempo 

tregando resultado de muito 
trabalho, dedicação daqueles 
que tiveram a oportunidade 
na Secretaria de Meio Am-
biente, começaram a plan-
tar essa semente, e que hoje 
estamos efetivando, o tão 
sonhado crédito de carbono. 
Hoje damos os passos mais 
significativos desse proces-
so“, destacou o governador 
Wilson Lima.

A RDS Rio Negro recebeu 
quatro propostas enquanto 
a RDS do Juma foi alvo de 

três proposituras. Em ambas 
as Unidades de Conservação, 
a Future Carbon Holding S.A 
foi considerada apta por uma 
Comissão Especial de Sele-
ção, instalada pela Portaria 
Sema nº 55/2023, a partir da 
avaliação de critérios de qua-
lificação e habilitação técnica 
para a prestação do serviço.

“Depois de quase 20 anos, 
o governador torna realidade 
a possibilidade de a floresta 
em pé remunerar e melhorar 
a vida daquelas pessoas que 

de fato são quem guardam a 
floresta, se sustentam dela e 
que traz ao Estado uma deci-
são de ter recursos para que 
essa agenda ambiental seja 
cada vez mais uma agenda 
ambiental nossa, estadual“, 
explicou o secretário de Meio 
Ambiente (Sema), Eduardo 
Taveira.

Impactos sociais
Com a assinatura do pré-

-contrato, a Sema juntamen-
te com a empresa, vai elaborar 

uma proposta de plano de 
ação para apresentar às co-
munidades, a fim de constru-
írem as iniciativas conjunta-
mente, para implantar ações 
sustentáveis que gerem be-
nefícios sociais e fortaleçam 
a proteção ambiental.

Os projetos devem con-
templar atividades em áreas 
como restauração florestal, 
turismo de base comunitá-
ria, bioeconomia e incentivo 
a cadeias produtivas locais 
(manejo do pirarucu, extração 

Amazonas avança no índice de alfabetizados no Brasil
EDUCAÇÃO

Da redação

O Amazonas ultrapassou a 
meta estadual e foi o sexto 
estado brasileiro que mais 
avançou no percentual de 
alunos alfabetizados até o 
2° ano do Ensino Funda-

mental em 2023. Segundo 
dados divulgados pelo Ins-
tituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep), do Minis-
tério da Educação (MEC), o 
Indicador Criança Alfabetiza-
da apontou que o Amazonas 

cresceu 79,3% em relação a 
2021; e avançou em 18,1% na 
comparação entre 2023 e o 
resultado obtido em 2019, 
período de pré-pandemia.

Segundo o MEC, o indi-
cador nacional é calculado 
com base nos resultados das 

avaliações da alfabetização, 
conduzidas pelos sistemas 
estaduais em organização 
complementar ao Sistema de 
Avaliação da Educação Bási-
ca (Saeb), o qual é realizado 
a cada dois anos.

“A educação é uma prio-

       

DIVULGAÇÃO/SECOM

Indicador nacional é calculado com base nos resultados das avaliações da alfabetização

Propostas são de REDD+, sigla para Redução de Emissões provenientes do Desmatamento e da Degradação Florestal

de óleos e manejo madeireiro 
e não-madeireiro, entre ou-
tros), conforme determinado 
no Plano de Gestão das res-
pectivas UC.

Nesta estratégia, dos recur-
sos captados com a venda dos 
ativos, 50% deve ficar obri-
gatoriamente como benefí-
cio direto às comunidades, 
com atividades de incentivo 
à cadeia produtiva, fortaleci-
mento das Associações-Mãe, 
melhoria na infraestrutura e 
outros investimentos.

Os outros 50% serão des-
tinados ao Fundo Estadu-
al de Mudanças Climáticas 
(Femucs), para melhorar as 
estruturas da gestão ambien-
tal e, sobretudo, garantir a 
sustentabilidade financeira 
do “Guardiões da Floresta”, 
programa de pagamento por 
serviços ambientais voltado 
a moradores de Unidades, 
que desenvolvem atividades 
de conservação.

Ainda em alusão ao Dia do 
Meio Ambiente, o governador 
entregou, por meio da Sema, 
à Defesa Civil do Amazonas 10 
sensores de monitoramen-
to da Qualidade do Ar, que 
beneficiam prioritariamente 
municípios com alto índice 
de focos de calor. A entre-
ga é fruto de um termo de 
cooperação entre o Governo 
do Amazonas e a Embaixada 
da Coreia do Sul. Com apoio 
das empresas sul-coreanas 
Samsung e LG, o investimento 
é de US$ 500 mil, aproxima-
damente R$ 2,5 milhões.

ridade. Se não tiver edu-
cação, a gente não conse-
gue avançar, por exemplo, 
na geração de emprego; a 
gente não consegue avan-
çar na oportunidade para 
as pessoas, principalmen-
te para os jovens; a gente 
não consegue avançar no 
processo de justiça social. 
A educação transforma, a 
educação é fundamental e 
decisiva para qualquer so-
ciedade”, ressaltou o gover-
nador Wilson Lima.

Conforme os dados do 
Inep, em 2023, 52% dos 
alunos do Amazonas foram 
alfabetizados até o 2° ao do 
Ensino Fundamental, supe-
rando a meta de 44% para o 
estado, mesmo índice alcan-
çado no último resultado em 
período antes da pandemia 
(2019).

De acordo com a secretá-
ria de estado de Educação 
e Desporto Escolar, Arlete 
Mendonça, o resultado al-
cançado é reflexo da de-
dicação dos educadores, 
juntamente com a gestão 
e familiares, bem como dos 
investimentos do Governo 
do Amazonas para a educa-
ção no estado. Ela destacou, 
ainda, que é um compromis-
so garantir um processo de 
ensino e aprendizagem de 
qualidade, bem como ga-
rantir o desenvolvimento 

pleno dos estudantes.
“Desde 2019, estamos jun-

tos, no sentido de trabalhar 
os resultados pedagógicos, 
vendo o empenho de cada 
profissional da educação, 
que busca olhar para o aluno 
não apenas como número, 
mas sim de forma a impactar 
positivamente no ensino-
-aprendizagem do aluno. 
Resultados mostram que 
estamos no caminho certo”, 
afirmou Arlete.

Amazonas + Alfabetizado
Em agosto de 2023, o 

governador Wilson Lima 
lançou o “Amazonas + Al-
fabetizado”, na presença 
do ministro da Educação, 
Camilo Santana, e de pre-
feitos e representantes dos 
62 municípios do estado. 
Durante o evento, os che-
fes dos Executivos Estadual 
e Municipais assinaram o 
termo de adesão ao pro-
grama, que é uma iniciativa 
que integra o Compromisso 
Nacional da Criança Alfabe-
tizada (CNCA), do Governo 
Federal, por meio do MEC, e 
tem como objetivo reforçar a 
qualidade do processo de al-
fabetização de crianças até 
o final do 2º ano do Ensino 
Fundamental, beneficiando 
360 mil alunos das redes 
estadual e municipais do 
Amazonas.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Não caiam em mentiras”

Padilha leva a pior em reunião de líderes 
com Lula

Noves fora, nada
O ministro Rui Costa nem sequer 

deu as caras. Mandou a secretária-
-executiva Miriam Belchior como 
sua representante. Noves fora, 
nada.

Grilo falante silencia
Líder de Lula no Congresso, Ran-

dolfe Rodrigues (AP) também to-
mou invertidas. Bancadas inteiras 
sequer foram procuradas pelo se-
nador.

‘Frente ampla’ murchou
Dois vice-líderes do governo con-

taram à coluna que a reunião, nos 
moldes que foi, é pregar para con-
vertido. Só havia petistas presentes.

Ministro desocupado
Padilha é criticado por excluir 

ministros e concentrar a articula-
ção que já não faz. Esvaziado nas 
funções, já não manda em cargos 
e emendas.

Vídeo do barraco de Roma sob 
censura há 327 dias

Coisas estranhas cercam a con-
fusão no aeroporto de Roma en-
volvendo uma família paulista e a 
família do ministro do STF, Ale-
xandre de Moraes, ocorrida há 327 
dias. Entre as maiores bizarrices 
não está a atitude da Polícia Fe-
deral, que após meses de investi-
gação não encontrou motivos para 
denunciar os acusados, e subita-
mente mudou de ideia. Estranha 
mesmo é a censura às imagens 
das câmeras de segurança im-
posta curiosamente pela Justiça, 
instituição que existe para busca  
da verdade.

Já são dez meses
A alegada agressão ocorreu em 14 

de julho de julho de 2023, portanto, 
há 46 semanas ou dez meses, mas 
suas imagens continuam sob sigilo.

Direito da defesa
Os acusados voltaram a reclamar 

acesso às imagens proibidas e ale-
gam que o vídeo ajudaria a mostrar, 
afinal, quem tem dito a verdade.

Epílogo que interessa
A PF causou espanto indiciando 

os acusados, após recusa anterior. O 
delegado responsável ganhou cargo 
em Haia, na Holanda, por dois anos.

E os pneus chineses?
“Estão indo em cima do imposto 

das blusinhas, mas por que não em 
cima dos pneus que vieram da Chi-
na?”, pergunta Carlos Portinho (RJ), 
líder do PL no Senado, sobre a sanha 
taxadora do governo Lula (PT).

É para sempre
Os integrantes da Lava Jato con-

tinuam sendo alvejados: o ex-juiz 
Sérgio Moro virou réu por “crime 
de calúnia” e a procuradora Tha-
méa Danelon foi punida pela PGR, 
sua própria casa, por manifestar 
inconformismo com a destruição 
da operação que tanto orgulhou os 
brasileiros.

Essa ANS...
A “agência reguladora” ANS, que 

mais parece entidade de empresas 
de plano de saúde, reajustou em 7% 
mensalidades dos planos individuais. 
As operadoras estão liberadas para 
esfolar clientes de planos coletivos.

Carga insuportável
O Impostômetro da Associação 

Comercial de São Paulo irá registrar, 
nesta quarta-feira (5), mais de R$1,56 
trilhão em impostos pagos pelos bra-
sileiros, sem retorno, somente neste 
ano xexelento de 2024.

Menor que pequeno
“O Brasil deixa de ser um anão 

diplomático para virar um protozo-
ário”, disse o deputado Luiz Philippe 
de Orleans e Bragança (PL-SP), ao 
ser informado de que enquanto re-
movia o embaixador em Tel Aviv, o 
governo Lula (PT) celebrava a che-
gada de novo embaixador da Coreia  
do Norte.

Rachadones
Se não sumirem com a pauta, o 

Conselho de Ética vota nesta quarta 
(5) a análise do pedido de cassação 
do deputado André Janones (Avan-

te-MG), amigo do extremista Boulos 
(SP), denunciado por rachadinha.

Candidaturas dizimadas
Nas eleições deste ano no México, 

onde Claudia Sheinbaum foi eleita 
presidente, 37 candidatos foram as-
sassinados, 11 foram sequestrados e 
77 sofreram graves ameaças, segun-
do conta do jornal espanhol El País.

Jogatina na pauta
A Comissão de Constituição e Jus-

tiça do Senado deve votar nesta 
quarta-feira (5) o “PL da Jogatina”, 
que libera a exploração de jogos e 
apostas no Brasil. O relatório de Irajá 
(PSD-TO) é pela aprovação.

Pergunta na incoerência
Invasão violenta de assembleia 

legislativa não é “ato antidemocrá-
tico”?

Poder sem Pudor
Saúde das pesquisas
Candidato a prefeito de São Paulo, 

em 1985, Jânio Quadros enfrentou 
Fernando Henrique Cardoso, que 
tinha o apoio do presidente (José 
Sarney), do governador (Franco 
Montoro) e do prefeito (Mario Covas), 
o engajamento de artistas da Globo. 
Tinha tanta confiança que até posou 
para fotos na cadeira do prefeito. O 
Ibope previu a vitória de FHC, mas 
Jânio chamou as pesquisas de “de-
sonestas”. O dono do Ibope, Carlos 
Augusto Montenegro, disse que não 
o processaria por considerá-lo “um 
doente”. Jânio ironizou: “Ele deve ser 
melhor médico do que pesquisador.” 
Jânio venceu e usou desinfetante 
a cadeira usada por FHC nas fotos.

Na ensaboada de Lula (PT) durante a reunião em que, como sempre, terceirizou suas falhas, Alexandre 
Padilha (Relações Institucionais) foi o principal alvo. E quem estava na reunião logo concordou que o ministro 
é o culpado pela surra do governo na derrubada de vetos. Os líderes nem pediram presença mais ativa de 
Lula na articulação, como prometiam. Não reclamaram nem mesmo de Rui Costa (Casa Civil), encarregado 
da relação do governo com a Câmara e seu presidente, Arthur Lira (PP-AL).
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Universalização do acesso à 
energia no Brasil é exemplo 
de parceria público-privada
Um dos 17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS), 

que compõem a Agenda 2030, refere-se ao acesso à energia 
confiável e sustentável para todos. E, neste aspecto, o Brasil 
tem do que se orgulhar, porque pelas regras da ONU já atingiu 
uma das metas do ODS 7. Hoje, 99,8% dos lares do país são 
abastecidos por rede elétrica – um total de quase 212 milhões 
de brasileiros beneficiados. Na América do Sul, segundo dados 
da Agência Internacional de Energia, apenas o Chile e o Uruguai 
sustentam o mesmo percentual. Estamos à frente de grandes 
economias, como o México e a África do Sul, que não têm as 
dimensões continentais do Brasil nem o mesmo número de 
habitantes. No mundo, o percentual é de 90,2%.

A título de comparação, outro serviço básico, a rede de 
distribuição de água, não ostenta o mesmo desempenho. O 
percentual de domicílios brasileiros com rede de água estava 
em 85,5% em 2022, segundo dados da Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios (PNAD). A universalização do acesso à 
energia elétrica no país é consequência de um longo trabalho 
de parceria entre as distribuidoras e o poder público, construído 
a partir de intensos debates na virada das décadas de 1990 e 
2000 e que resultaram na promulgação da Lei 10.438, de 26 
de abril de 2002.

A legislação atribuiu à Agência Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel) a tarefa de estabelecer metas de universalização do 
acesso ao serviço público de energia elétrica, sem ônus de 
qualquer espécie ao consumidor. As distribuidoras assumiram 
o compromisso de apresentar anualmente planos de metas 
de ampliação do abastecimento dentro das áreas concedidas, 
viabilizando uma parceria com poder público que já dura duas 
décadas.

O marco legal viabilizou, assim, uma grande transformação 
social no segmento. Se considerarmos somente a expansão, 
os investimentos das distribuidoras saltaram de um patamar 
de R$ 9 bilhões em 2019 para R$ 19,6 bilhões em 2022, um 
expressivo aumento de 118%. Hoje, a rede de distribuição do 
país chega a quatro milhões de quilômetros, o equivalente a 
cerca de 100 voltas ao redor do planeta Terra.   

Paralelamente, o governo federal lançou um dos maiores 
programas de universalização de acesso à energia do mundo: o 
Luz Para Todos, que viabilizou a inclusão de mais de 3,6 milhões 
de residências na rede elétrica desde 2003. No fim do ano pas-
sado, o Ministério de Minas e Energia aprovou um orçamento 
de R$ 2,5 bilhões para o programa, que vai beneficiar 500 mil 
famílias até 2026. O Censo de 2010 revela, porém, que ainda 
existem 2 milhões de domicílios no país sem energia.

Boa parte desses moradores – cerca de 1 milhão –  está na 
Amazônia Legal. São pessoas que vivem em áreas remotas, 
onde não há uma como levar a energia pelo método padrão, 
de conexão ao sistema. Neste caso, a solução de atendimento é 
por sistema off grid, com placas fotovoltaicas movidas a baterias, 
cujo custo é mais elevado do que a eletrificação cabeada. Esse 
atendimento representa, assim, um grande desafio logístico. 
Para incluir os brasileiros que faltam no sistema, o governo 
criou, em 2020, o programa Mais Luz para a Amazônia, que tem 
como meta universalizar o acesso à energia na região até 2028.

Outra situação que vivemos é o impacto do crescimento 
do agronegócio, que vem transformando o atendimento por 
energia no interior do país. Para isso, as distribuidoras vêm 
aumentando a capacidade da eletrificação, repontencializan-
do suas instalações, para atender ao aumento da demanda.  
Portanto, os investimentos de melhoria, renovação e expansão 
realizados pelo segmento são fundamentais. Entre 2024 e 
2026, as concessionárias vão investir cerca de R$ 100 bilhões, 
dos quais R$ 60,7 bilhões serão destinados à expansão da rede 
elétrica. O valor é o que o setor automotivo pretende aplicar 
em seis anos, até 2029.

Não resta dúvida de que a história da universalização do 
acesso à energia elétrica no Brasil já é um case de sucesso 
de parceria entre setores público e privado. E, para que essa 
parceria continue trazendo bons resultados, é preciso prorrogar 
os contratos de concessão das distribuidoras em um modelo 
que tenha segurança jurídica e continue a atrair investimentos, 
garantindo o atendimento em todo o país, a melhoria de qua-
lidade e a sustentabilidade do serviço prestado à sociedade.

Marcos Madureira
Presidente da Associação Brasileira de Distribuidores 
de Energia Elétrica.

Senador Flávio Bolsonaro (PL-RJ) sobre fake news de que praias seriam “privatizadas”
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Construção de 
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A prefeitura de Coari (a 
360 km de Manaus) já 
gastou mais de R$ 2,1 
milhões para construir 

um estádio de futebol na cidade, 
cujas obras avançam a passos 
lentos. O montante gasto é pro-
veniente de um convênio com 
o Governo Federal no valor de 
R$ 3,8 milhões, e previsto para 
se encerrar em dezembro des-
te ano. O documento de cons-
trução aponta capacidade para 
receber 10 mil pessoas.

As obras do Estádio Municipal 
de Coari se iniciaram em 2021 ao 
valor global de R$ 3.985.363,28, 
sendo que 98% desse valor foi 
disponibilizado pela Caixa Eco-
nômica Federal, por meio de 
Transferências de Recursos da 
União, por meio do Ministério 
da Cidadania, pelo Convênio 
n.º 895758, assinado ainda em 
2019. A prefeitura assumiu a 
contrapartida de R$ 95 mil.

A construção do estádio no 
município foi idealizada em 2019, 
ainda na gestão do prefeito Adail 
Pinheiro Filho (Republicanos), 
casso em dezembro de 2022 
e hoje deputado federal. Em 
2021, a prefeita interina, Dulce 
Menezes (MDB), homologou a 
licitação, mas as obras só come-
çaram, efetivamente, em 2022, 

Da Redação

além de não haver nenhuma 
placa com informações da cons-
trução, o que se fala no local, é 
que o responsável pelo estádio 
é o Governo Federal, e não a 
Prefeitura de Coari.

Contudo, o convênio para a 
construção foi assinado entre a 
Prefeitura de Coari e o Governo 
Federal, que liberou os R$ 3,8 
milhões, dos R$ 3,9 milhões do 
valor total da obra. Inclusive, a 
licitação que contratou a Orion 

foi feita pela prefeitura. 
Mas apesar da lentidão, há a 

promessa de que o Estádio Mu-
nicipal de Coari fique pronto até 
dezembro deste ano, sendo o pra-
zo final do convênio. O Governo 
Federal, por meio do Ministério 
do Esporte, via Caixa Econômica 
Federal, ainda deve repassar mais 
R$ 1,7 milhão para a conclusão.

No entanto, há seis meses 
para o fim desse prazo, será que 
a engenharia moderna conse-

gue erguer um Estádio de Fu-
tebol do zero?

De acordo com o convênio, a 
Prefeitura de Coari tem até mar-
ço de 2025 para prestar contas 
do valor investido na obra. 

A equipe de reportagem do 
EM TEMPO solicitou esclareci-
mentos da Prefeitura de Coari 
sobre a obra, mas não recebeu 
nenhuma posição do órgão mu-
nicipal até o fechamento desta 
edição.

Lula defende turismo nas florestas 
para preservação ambiental

MEIO AMBIENTE

O presidente Lula (PT) afir-
mou, na quarta-feira (5), que 
o desenvolvimento do turismo 
ambiental e da bioeconomia é 
a chave para preservação das 
florestas e para a economia 
de estados que têm reser-
vas. Durante evento pelo Dia 
Mundial do Meio Ambiente, 
no Palácio do Planalto, Lula 
assinou decreto para criação 
de unidade de conservação 
Reserva de Vida Silvestre do 
Sauim-de-Coleira, no municí-
pio de Itacoatiara (AM).

“Temos uma riqueza imen-
sa, entretanto nós não temos 
uma política de desenvolvi-
mento do turismo para vi-
sitar essas nossas florestas. 
Nós fizemos tantas reservas 
aqui, agora é importante que, 
junto com isso, a gente pense 
no desenvolvimento dos esta-
dos”, disse.

Na ocasião, foram assina-
dos diversos decretos, entre 
eles, os que criam as unidades 

de conservação Reserva de 
Vida Silvestre do Sauim-de-
-Coleira, no município de Ita-
coatiara (AM), e o Monumento 
Natural das Cavernas, em São 
Desidério (BA). Foi instituída 
ainda a Estratégia Nacional 
de Bioeconomia, que prevê a 
elaboração do Plano Nacional 
de Desenvolvimento da Bioe-
conomia.

Lula criticou aqueles que 
são contrários à demarcação 
de reservas ambientais. “Tem 
muita gente que fica com raiva 
quando a gente faz um decreto 
desse, tem muita gente que 
acha que isso aqui [reservas] 
era preciso passar uma mo-
tosserra e acabar com essa 
floresta para plantar qualquer 
coisa, quando hoje está claro 
que manter uma floresta em 
pé e bem cuidada, ela pode 
ser tão rentável para o estado 
e para os povos que moram 
na floresta do que qualquer 
outro investimento”, disse, 

argumentando que o turismo 
deve ser uma opção.

“A gente poderia fazer des-
sa riqueza que a humanidade 
tem, hoje, uma coisa extra-
ordinária, poder desenvolver 
economicamente os estados 
do Norte do país, porque eles 
não querem ser eternamen-
te extrativistas, eles querem 
continuar tendo acesso ao 
desenvolvimento, à explora-
ção financeira não apenas na 
produção agrícola, na criação 
de gado, mas na questão do 
turismo”, afirmou.

“O coração só sente aquilo 
que a gente enxerga. É im-
portante que a gente, então, 
crie condições de fazer com 
que os nossos jornalistas, os 
nossos empresários, os nos-
sos estudantes, os nossos 
viajantes conheçam a Ama-
zônia, conheçam a riqueza da 
biodiversidade da Amazônia, 
para que tenham noção da 
importância de todas essas 

DIVULGAÇÃO

Lula assina decretos para criação de unidades de conservação

caminha a passos lentos

terras que a gente está de-
marcando aqui”, acrescen-
tou, lembrando ainda das 
potencialidades dos outros 
biomas brasileiros.

Por fim, o presidente fez 
um chamamento à sociedade 
para a preservação do meio 
ambiente.

“Não é mais uma questão 
de ativista, não é mais uma 
questão universitária, não é 
mais uma questão, como se 
dizia antigamente, de bicho 
grilo. A questão ambiental é 

um chamamento à respon-
sabilidade dos seres huma-
nos, que são considerados 
de todas as espécies ani-
mais os mais inteligentes do 
planeta, para que não des-
truam a sua casa, para que 
não destruam o seu barco, 
para que não destruam o 
ar que respiram, para que 
não destruam a água que  
bebem”, destaca.

“Nenhum animal do pla-
neta Terra mata o outro por 
vingança, mata o outro sem 

uma causa, destrói o seu ni-
nho, destrói sua casa, somen-
te o humano é capaz de fazer 
isso”, afirmou Lula.

No evento, no Palácio do 
Planalto, a ministra do Meio 
Ambiente e Mudança do Cli-
ma, Marina Silva, apresentou 
um balanço de ações do go-
verno na área e, junto com 
governadores dos estados 
que compõe a Amazônia e 
o Pantanal, assinou o Pacto 
pela Prevenção e Controle de 
Incêndios.

Estádio de Coari 
Prefeitura de Coari 
já gastou, em três 
anos, mais de R$ 
2 milhões só para 
iniciar as fundações 
da obra

quando houve a liberação de 
R$ 321 mil pelo Ministério do 
Esporte à prefeitura de Coari.

Em 2023, a Caixa Econômica 
repassou, por meio do convênio 
com a Prefeitura de Coari, mais 
R$ 1,79 milhão para as obras do 
Estádio. Contudo, com 55% dos 
recursos já repassados para a 
construção, o Estádio Municipal 
de Coari está longe de sair do 
papel.

Segundo moradores de Co-
ari, que por medo preferem 
não expor os nomes, a obra 
se resume a um terreno des-
matado na estrada que liga a 
cidade ao aeroporto, e a um 
pequeno canteiro de obras, 
mas nada que aparente que 
ali está sendo erguido um  
estádio de futebol.

“O Estádio já deveria estar 
pronto, isso é evidente, no en-
tanto, as obras estão em an-
damento, porém bem devagar”, 
afirmou um dos moradores. “A 

obra está completamente para-
da”, disse outro.

Imagens de satélite
Por meio das imagens do Goo-

gle Maps, atualizadas em 2024, 
mostram o local da obra. Há 
somente o terreno descampado 
e uma pequena obra de umas 
quadras esportivas, porém, nada 
do estádio, sendo o objeto do 
contrato entre a Prefeitura de 
Coari e o Governo Federal.

Um morador de Coari foi ao 
local e enviou fotos recentes 
do canteiro de obras. O que se 
vê são apenas as fundações de 
uma parte da construção.

Convênio
A obra do Estádio de Coa-

ri está a cargo da Construtora 
Orion Serviços Técnicos Eireli, 
que possui diversos outros con-
tratos com a prefeitura muni-
cipal. Segundo o residente que 
fotografou o canteiro de obras, 

Obras do Estádio Municipal de Coari não avançaram muito após três anos
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Articulação garante repasse de 
R$ 12 mi ao Festival de Parintins
Apoio político do 
Governo Federal 
contará com 
a presença do 
presidente Lula no 
festival

Em uma cerimônia re-
alizada no Palácio do 
Planalto, o Ministro do 
Turismo, Celso Sabi-

no, os Correios e a Petrobras 
anunciaram o repasse de R$ 12 
milhões para o Festival Folcló-
rico de Parintins deste ano, o 
maior da história. Os recursos 
foram garantidos graças à ar-
ticulação do deputado federal 
Saullo Vianna (União–AM), ini-
ciada no Festival de Parintins 
do ano passado, quando o 
parlamentar convidou o hoje 
ministro do Turismo, à festa.

“Esse anúncio de hoje aqui 
foi fruto de um longo trabalho 
de negociação. Tivemos vários 
eventos para que isso pudes-
se ser organizado, mas isso 
também demonstra a credi-
bilidade do nosso Festival. Só 
para vocês terem uma ideia, o 
Festival tem hoje 16 patroci-
nadores, sendo o evento cul-
tural com o maior número de 
patrocínios, muito por conta 
da entrega que oferece e da 
credibilidade construída ao 
longo dos mais de 100 anos 
de história dos bois Caprichoso 
e Garantido. Quero aqui, de 

coração, agradecer ao Ministro 
Celso Sabino, às representan-
tes dos Correios e da Petro-
bras, por acreditarem na nossa  
festa”, destacou.

Além disso, desde o início do 
ano legislativo, Saullo Vianna 
garante está se dedicando para 
assegurar recursos e parcerias 
para o festival. Em Brasília, 
acompanhado dos presidentes 
dos bois Caprichoso e Garanti-
do, Rossy Amoedo e Fred Góes, 

respectivamente, que também 
estiveram no evento de hoje, 
Vianna participou de diversas 
reuniões com órgãos e Minis-
térios.

“Quero aqui fazer um anúncio 
e também um desafio especial 
ao Caprichoso e ao Garantido. 
Nós vamos, junto com o Gover-
no Federal, o Ministério do Tu-
rismo, os Correios, a Petrobras e 
os bois, fazer esse ano um maior 
e melhor Festival de Parintins 

da história. Este investimento 
reforça a importância do Fes-
tival de Parintins como uma vi-
trine cultural do Amazonas e do 
Brasil, promovendo o turismo 
e gerando oportunidades eco-
nômicas para a região”, disse o 
ministro Celso Sabino. 

Além das negociações com o 
Ministério do Turismo, Vianna 
também esteve com técnicos 
da Petrobras e dos Correios, 
e com o presidente da Em-

bratur, Marcelo Freixo. Freixo 
expressou seu entusiasmo pelo 
festival e comprometeu-se a 
potencializar a divulgação do 
evento internacionalmente, le-
vando jornalistas dos Estados 
Unidos e Europa ao festival.

Impacto 
O Festival de Parintins é mais 

do que apenas uma celebração 
cultural, é um motor econômico 
vital para a região. Em 2023, 

o festival gerou uma receita 
impressionante de mais de 
R$ 146 milhões. Este evento 
atraiu 110 mil pessoas para a 
ilha Tupinambarana, cada uma 
contribuindo para a economia 
local de maneiras significativas. 
Além disso, o festival é uma 
importante fonte de renda para 
pequenos empreendedores lo-
cais, como tricicleiros, costurei-
ras, artesãos e muitos outros 
profissionais.

 Cerimônia realizada no Palácio do Planalto para anúncio do patrocínio ao festival

CPI da água 
recebe 
apoio

O deputado Sinésio 
Campos (PT) se pronun-
ciou, na quarta-feira (5), 
a respeito da instalação 
da Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) da 
Água na Câmara Munici-
pal de Parintins. A criação 
da CPI foi solicitada pelo 
vereador Massilon Cur-
sino, visando investigar 
a contaminação da água 
e a suposta omissão do 
Poder Executivo muni-
cipal.

O pedido da CPI foi 
apresentado na última 
terça-feira (4), durante 
uma sessão na Câmara 
Municipal de Parintins. 
A solicitação obteve as 
cinco assinaturas neces-
sárias para sua instala-
ção, sendo assinada pe-
los vereadores Massilon 
Cursino, Brena Dianná, 
Márcia Baranda, Flavio 
Farias e Babá Tupinam-
bá. Nesta quinta-feira 
(6), será realizada uma 
Sessão Extraordinária 
para eleger os vereado-
res que irão compor a 
Comissão Parlamentar 
de Inquérito.

O principal objetivo da 
CPI é investigar a omis-
são do município no for-
necimento de água entre 
2020 e 2024,.

“Há duas décadas sa-
bemos da contaminação 
da água de Parintins. A 
prefeitura foi omissa por 
todo esse tempo” decla-
rou o deputado.

Distribuição de mudas de plantas na Assembleia Legislativa

Legislação e campanhas da Aleam 
reforçam proteção ambiental

DIVULGAÇÃO

A proteção e conservação 
do meio ambiente inspiram 
a proposição e aprovação de 
diversas matérias legislativas 
ao longo dos anos. Entre as 
propostas que se tornaram 
leis estaduais, está a de n.º 
5.854/2022, que institui a 
Campanha Permanente de 
Combate ao Desperdício de 
Água no Estado. 

A Lei foi originada do Projeto 
de Lei n.º 660/2021, do presi-
dente da Assembleia, Roberto 
Cidade (UB). “Segundo dados 
do Banco Mundial, até 2050, 
mais de um bilhão de pessoas 
viverão em cidades sem água 
suficiente. Por esse motivo, se 
torna ainda mais importante 
a conscientização da popula-
ção a respeito do uso corre-
to da água potável que hoje 
temos em abundância. Boas 
práticas de economia de água 
devem ser implantadas ime-
diatamente para que, assim, 
contribuam para a utilização 
de forma mais racional de um 
recurso que fica a cada dia mais 
escasso”, explicou.

Também foi transformada 
na Lei n.º 6.528/2023, a pro-
posta do presidente Roberto 
Cidade, que dispõe sobre dire-
trizes gerais para a elaboração 
de planos de adaptação às mu-
danças climáticas no Estado do 
Amazonas.

“Estabelecer um plano inte-
grado entre órgãos estaduais 
e municipais, que possa prever 
e mitigar os efeitos das mu-

MEIO AMBIENTE OMISSÃO

danças climáticas no Estado do 
Amazonas é de grande impor-
tância para executar as políticas 
públicas de enfrentamento aos 
desastres naturais e mudanças 
no clima da região amazônica. 
O fator primordial para execu-
tar as diretrizes descritas nesta 
Lei é a integração e sinergia 
de ações. Resultando em um 
grupo integrado de órgãos 
de diferentes esferas com o 
mesmo objetivo, resguardar a 
vida e patrimônio do cidadão 
e assegurar seus direitos fun-
damentais”, esclareceu Cidade.

A Lei Ordinária n.º 6.372, de 
02 de agosto de 2023, originada 
a partir do PL n.º 264/2023 do 
deputado George Lins (UB), que 
altera a lei promulgada 247 de 
2015, que institui normas e pro-
cedimentos para a reciclagem, 
gerenciamento e destinação 
final de lixo tecnológico e dá 
outras providências.

“Nos últimos anos, com a po-
pularização de computadores, 
televisores, aparelhos celulares 
e eletrodomésticos, um grave 
problema ambiental começa a 
surgir: o lixo eletrônico ou lixo 
tecnológico e o resíduo ele-
trônico cresce três vezes mais 
que lixo convencional, segun-
do a Organização das Nações 
Unidas (ONU), a maior parte 
desses resíduos não tem ainda 
destinação adequada”, afirmou 
George.

Projeto de Lei 
O PL n.º 217/2024, que dispõe 

Em Tempo 

sobre a criação de coletores 
de óculos para reciclagem ou 
reutilização, é um projeto de 
autoria da deputada estadu-
al Dr.a Mayara (Republicanos), 
que comentou a importância da 
medida para o meio ambiente 
e para a sociedade.

“Ao reciclar óculos usados, é 
possível reduzir a quantidade 
de resíduos sólidos descarta-
dos em aterros sanitários, con-
tribuindo para a preservação do 
meio ambiente e a diminuição 
da poluição do solo e da água, 
bem como abre a possibilida-
de de transformar o plástico 
do material em embalagens, 
brinquedos e até mesmo em 
novas armações. Além disso, 
ela também ajuda a promover 
a inclusão social, uma vez que 

os óculos reciclados podem ser 
doados para pessoas carentes, 
especialmente as crianças na 
rede pública de ensino, que não 
têm acesso a esse tipo de re-
curso”, explicou a parlamentar.

Campanhas permanentes
A campanha “Tampinha 

Legal”, arrecada por meio de 
pontos de coleta junto aos ser-
vidores da Casa, tampinhas de 
plástico para Grupo de Apoio 
às Mulheres Mastectomiza-
das da Amazônia (Gamma), 
que já fez quatro arrecada-
ções, totalizando 889 quilos 
de tampinhas.

A “Ação Sustentável”, reali-
zada pela Comissão de Meio 
Ambiente, criou um ponto fixo 
de arrecadação de resíduos 

recicláveis na Aleam, em par-
ceria com a empresa Drivethru 
Ambiental, de Manaus. Apenas 
no mês de maio já foram 195 
quilos de material recolhido, 
dentre plásticos, papéis, vi-
dros, tampinhas, óleos de co-
zinha e eletrônicos.

A campanha “Reciclar Ajuda 
a Sarar”, mantido pela Comis-
são de Assistência Social, pre-
sidida pela deputada Mayra 
Dias (Avante), em parceria com 
a Fundação Hospitalar de He-
matologia e Hemoterapia do 
Amazonas (Hemoam), tem um 
posto de coleta na Assembleia 
Legislativa, que arrecada em-
balagens vazias de frascos ae-
rossóis, como desodorantes, 
odorizadores de ambientes e 
inseticidas.
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Campanha é promovida pela Câmara de Dirigentes Lojistas Jovem de Manaus 

‘Dia Livre de Impostos’ com ofertas 
em gasolina, chopp e picanha

DIVULGAÇÃO
CAMPANHA EM MANAUS 

Chopp, picanha, rodí-
zio de sushi e gasolina 
são alguns dos produtos 
que serão vendidos sem 
impostos nesta quinta-
-feira (6), durante a 18ª 
edição do Dia Livre de 
Impostos no Amazonas, 
promovido pela da Câma-
ra de Dirigentes Lojistas 
Jovem de Manaus (CDL 
Jovem).

Segundo o coordena-
dor da CDL Jovem Ma-
naus, Matheus Demasi, 
esta será a maior edição 
do Dia Livre de Impostos 
da história da cidade, com 
um aumento significativo 
no número de lojas par-
ticipantes. 

“Esperamos gerar um 
impacto ainda maior na 
população e conscienti-
zar a população sobre a 
alta carga tributária que 
todos nós pagamos, sem 
ver esses recursos rever-
tidos em benefícios para 
a sociedade”.

A partir das 7h da ma-
nhã desta quinta (6), o 
Posto 3000, localizado 
na avenida Djalma Ba-
tista, estará oferecendo 
8 mil litros de gasolina 
sem o valor de uma par-
te dos impostos. O limi-
te de abastecimento irá 

ser de R$ 100 para carro 
e R$ 50 para moto. Ao 
todo, aproximadamente 
quinhentos veículos te-
rão a oportunidade de 
comprar a gasolina sem o 
imposto. Cada litro sairá 
por apenas R$ 5,29.

Os amantes de sushi 
terão uma oportunidade 
imperdível: aproveitar o 
rodízio do Sushi Ponta 
Negra, disponível em to-
das as unidades.

Para aqueles que dese-
jarem relaxar e saborear 
um chopp gelado, o Tam-
bagrill do V8 localizado na 
Avenida Efigênio Salles, 
2600, no bairro Aleixo, 
estará oferecendo chopp 
sem imposto.

Sem impostos 
Neste ano, o Sumaúma 

Parck Shopping aderiu ao 
DLI, sendo a segunda vez 
que o Shopping oferece-
rá produtos sem impostos 
aos seus clientes. Segundo 
a gerente de marketing do 
Sumaúma, Laura Palhares.

“É um prazer para o Su-
maúma trazer essa ação 
de conscientização pelo 
segundo ano consecuti-
vo. A Zona Norte sempre 
apoiou essa iniciativa, e o 
público tem prestigiado, 

adquirindo produtos sem 
impostos. Com mais de 
90 lojas participantes, o 
Sumaúma está pronto e 
preparado para receber 
todos os clientes interes-
sados em aproveitar os 
produtos sem impostos e 
ajudar a conscientizar so-
bre a alta carga tributá-
ria que o Brasil enfrenta 
atualmente”, comentou.

Algumas das lojas que 
estarão participando da 
ação no Sumaúma Park 
Shopping são: Meu Chef 
Café, Clean Pro Lavande-
ria, Água de Cheiro, Bote-
co do Dedé, Empório Di 
Grano, Foto Nascimento, 
Havaianas, Hering, Hiper 
Sport, Kazanto, Ortobom, 
Ramsons, Rommanel, 
Shop do Pé, Taco, Tropy, 
TVLar, Via Uno, Fun Fest, 
Granada, Mondele, Ótica 
Especialista, Sobrance-
lhas e CIA, Sonho dos Pés, 
Alemã, Amazon Bowling, 
Bob’s, Camarão e CIA, 
Spoleto, entre outras.

Os amantes de fast food 
poderão aproveitar itens 
do Bob’s nas unidades da 
Avenida Djalma Batista, 
Avenida das Torres, Ave-
nida do Turismo e Tor-
quato Tapajós, além do 
McDonald’s na Avenida 

‘Braço’ da Zona Franca no RS 
deve reduzir custos logísticos
Descentralização 
das atividades 
deve melhorar o 
escoamento de 
produtos do Polo 
Industrial

DIVULGAÇÃO

   Rosana Ramos

A Zona Franca de Ma-
naus (ZFM) ganhará 
um braço direito lo-
gístico em São Borja, 

no Rio Grande do Sul (RS). 
A instalação do entreposto 
somará investimentos de R$ 
50 milhões, gerando cerca de 
100 empregos diretos, se-
gundo estimativa do prefeito 
da cidade do RS, Eduardo 
Bonotto. A descentralização 
das atividades deve melho-
rar a logística do Polo Indus-
trial de Manaus (PIM). 

A economista Denise Kas-
sama explica que a melhora 
logística com o entreposto 
é significativa para o parque 
industrial que funciona em 
Manaus.

“Os entrepostos são im-
portantes aqui para esten-
der os produtos, criar canais 
logísticos melhores para os 
produtos da Zona Franca de 
Manaus. Hoje nós temos en-
trepostos em Resende (RJ), 
em Uberlândia (MG), Itajaí 
(SC), Pojuca (PE), e agora 
vem com essa proposta de 
ter mais um aqui em São 
Borja”, disse a profissional.

Ampliação da logística
A construção do entrepos-

to será feita pela empresa 
Ponta Negra Logística, ven-
cedora da licitação. A expec-
tativa é que o lugar já es-
teja em funcionamento em 
120 dias. Assim que estiver 
pronto, o local poderá ser 
utilizado pelas empresas da 
Zona Franca de Manaus, que 
poderão passar os produtos 
pela fronteira oeste para 
enviar para países como Ar-
gentina e Uruguai, reduzindo 
custo logístico e agilizando 
entregas.

Na visão de Kassama, essa 
ampliação das atividades irá 
beneficiar tanto o Amazonas, 
quanto no Rio Grande do Sul, já 
que em ambos os estados, terá 
a solicitação de mão de obra.

“[Os entrepostos] Ajudam 
porque eles expandem, en-
tão, facilita para as indústrias 
aqui da Zona Franca escoa-
rem seus produtos para as 
regiões potencialmente con-
sumidoras ou exportadoras, e 
é lógico que, em volta disso, 
se cria toda uma cadeia de 
prestadores de serviços que 
operam na região desses en-
trepostos. Então, essa des-
centralização é benéfica para 
a Zona Franca. Vai expandir, 
dinamizará mais ainda o es-
coamento dos produtos aqui 
da ZFM e melhorará a econo-
mia amazonense”, pontuou a 
economista.

Outro ponto levantado 
pelo prefeito Eduardo Bo-
notto é em relação à finali-
zação desses produtos. Ele 

Entreposto da Zona Franca de Manaus deve facilitar escoamento de produtos do PIM

tem a esperança de que as 
indústrias do Polo Industrial 
de Manaus (Pim) também 
tragam outras etapas da pro-
dução para o RS. O município 
de São Borja também tem 
a expectativa de ampliar a 
parceria para a instalação de 
uma Zona de Processamen-
to de Exportações (ZPE), na 
qual as empresas podem fa-
bricar itens para exportação 
com os mesmos benefícios 
fiscais que possuem na ZFM.

Estratégias
A instalação de mais um 

entreposto da Zona Franca 
de Manaus também é uma 
alternativa para prevenir 
futuras ocorrências, como 
a que aconteceu no último 
ano. A estiagem que atin-
giu o Amazonas em 2023 
comprometeu a produção 
do PIM, uma vez que na-
vios deixaram de atracar na 
cidade pela falta de condi-
ções. Sem material, algumas 

indústrias anteciparam as 
férias coletivas para até 15 
mil trabalhadores, segundo 
informações do Sindicato 
dos Metalúrgicos do Ama-
zonas (Sindmetal).

Denise Kassama destaca 
que o entreposto vem em 
um bom momento, já que a 
expectativa para este ano 
é que a vazante de 2024 
supere a de 2023.

“É importante principal-
mente porque, assim como 

hoje, por exemplo, a gen-
te está vendo essa ques-
tão das chuvas, a gente já 
tem uma tragédia anun-
ciada aqui para o fim do 
ano, que é a seca aqui na 
região amazônica. Então, 
se as empresas conseguem 
premeditar, antecipar suas 
produções e despachar para 
esses entrepostos, elas vão 
sofrer menos com a ques-
tão climática no fim do  
ano”, finalizou.

Efigênio Salles, 13 — Aleixo.
Para aqueles que de-

sejam economizar no su-
permercado, haverá cinco 
opções este ano: o DB do 
Sumaúma Park Shopping, 
localizado na Avenidida 
Noel Nutels, 1762; o Hiper 
DB da Ponta Negra; Empó-
rio V8; e Empório Recife, to-

dos disponibilizando itens 
sem o valor do imposto. 

Já o Empório Rodrigues, 
localizado na Avenida João 
Valério, 291 — Nossa Se-
nhora das Graças, volta 
este ano com os itens mais 
aguardados para aqueles 
que amam um churrasco 
no fim de semana com os 

amigos, oferecendo pica-
nha e cerveja sem o valor do 
imposto. Serão 350 peças 
de picanha saindo por R$ 
39,99 e mil unidades de 
cerveja disponíveis saindo 
por R$ 9,99. A venda será 
limitada a um pack de cer-
veja e uma peça de carne 
por cliente.
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7Dia a dia
Maior incidência de acidentes 
de trânsito é no fim de semana
Especialista alerta 
para alto número 
de ocorrências 
neste período “de 
lazer” da semana 

REPRODUÇÃO/TRÂNSITO MANAUS

Uma criança de 5 anos foi 
atropelada por uma mo-
tocicleta no momento 
em que atravessava 

uma rua do bairro Tancredo 
Neves, Zona Leste de Manaus, 
no dia 24 de maio. A ocorrência, 
infelizmente, não foi caso isola-
do e, entre 18 e 24 de maio, foram 
quase 900 registros de deman-
das de trânsito na capital ama-
zonense. O engenheiro de trân-
sito Manoel Paiva, com base em 
pesquisas, destaca que a maioria 
desses acidentes ocorre duran-
te o fim de semana, quando a po-
pulação aproveita para priorizar  
momentos de lazer.

Ainda no dia 18 daquele mês, 
um sábado, o casal Maria Gelsa 
Farias de Almeida, de 50 anos, 
e Paulo Avani dos Santos Aviz, 
33 anos, morreu após grave 
acidente na BR-319, no bairro 
Distrito Industrial.

“A análise estratificada por 
dia da semana evidencia a 
relevância da implementação 
de medidas preventivas e in-
tervenções direcionadas para 
mitigar os riscos associados 
aos ATT (acidentes de trânsito 
de transporte terrestre) en-
volvendo motocicletas. A con-
centração de mortes nos finais 
de semana sugere a influência 
de fatores comportamentais, 
como do consumo de álcool, 
aumento do lazer, contribuin-
do para um aumento na expo-
sição a situações de risco no 
tráfego”, enfatizou.

Conforme levantamento do 
Centro de Cooperação da Ci-
dade (CCC), durante o período 
analisado, foram registrados 
851 casos com demandas de 

Rosana Ramos 

trânsito e transporte, onde a 
maioria das ocorrências foram 
relacionadas aos acidentes de 
trânsito envolvendo danos 
materiais, vítimas lesionadas 
e vítimas fatais, além de es-
tacionamento irregular.

Contenção de danos
Para contornar a situação, 

Manoel aponta que várias 
medidas precisam e podem 
ser tomadas para estancar 
a sangria de tantas vítimas 
(lesionadas e fatais) no trân-
sito. No primeiro momento, é 
preciso eleger, planejar, pro-
gramar e implantar medidas 
objetivas, diretas e eficazes 
para um cronograma real, vi-
sando diminuir os números 
alarmantes e preocupantes de 
vítimas urbanas da inseguran-
ça viária de ruas, avenidas e 
passeios públicos.

Como medidas de curto 

prazo, o engenheiro de trân-
sito lista alguns pontos que 
deveriam ser prioridade para 
melhorar o fluxo de trânsito 
em Manaus.

“Intensificar e melhorar a 
fiscalização preventiva nos 
finais de semana, principal-
mente, de noite, nos principais 
corredores; melhorar a ope-
ração do Transporte Coletivo 
Urbano nos finais de sema-
na, oferecendo mais veículos 
operacionais; melhorar e im-
plantar sinalização semafóri-
ca, horizontal e vertical, em 
pontos negros de acidentes; e 
mobilizar, durante o dia, equi-
pes de educação e orientação 
de trânsito nas zonas Norte, 
Leste, Oeste e Central”, pon-
tuou Manoel.

Mas para que Manaus consi-
ga diminuir consideravelmen-
te o número de ocorrências de 
trânsito, é preciso ter um plano 

estratégico para reforçar pon-
tos que hoje são considerados 
ineficientes.

“É preciso estudar, planejar, 
programar e implantar o Pro-
jeto de Tarifa Zero, nos finais 
de semana, para o Transporte 
Coletivo Urbano de passagei-
ros em linhas mais utilizadas 
das três zonas (Norte, Leste e 
Oeste); implantar a fiscaliza-
ção eletrônica para controle 
de velocidade e comporta-
mentos infracionais perigosos 
em interseções, nos principais 
corredores; e implantar, ope-
rar e fiscalizar as vias exclusi-
vas de operação do transporte 
coletivo urbano, para aumen-
tar a velocidade comercial, di-
minuir o tempo de viagem”, 
explicou o profissional. 

Tempo de espera
Quanto mais tempo o cida-

dão fica preso no trânsito, mais 

ele está propenso a presenciar 
ou sofrer algum tipo de ocor-
rência neste sentido. Em São 
Paulo, por exemplo, a pesquisa 
da Rede Nossa São Paulo e 
do Instituto Cidades Susten-
táveis, em parceria com o Ipec, 
divulgada em 2023, revelou 
que, em média, o paulistano 
perde 2h26 m de seu dia no 
trânsito - sete minutos a mais 
do que em 2022. Para quem 
usa veículo próprio, o tempo 
médio chega a 2h46 m, 23 mi-
nutos a mais do que para quem 
opta pelo transporte público.

Já no Rio de Janeiro, o rela-
tório do Moovit, divulgado em 
janeiro de 2023, apontou que 
o Rio de Janeiro é a quarta 
cidade no mundo com maior 
tempo médio de viagem no 
transporte público, onde, no 
município, a população leva 
em média 67 minutos para 
se deslocar de um ponto a 

Doações de mudas e oficinas na Semana do Meio Ambiente
PRESERVAÇÃO

        Da redação

A Semana do Meio Ambien-
te, que vai até o domingo (9), 
apresenta uma programação 
diversificada que inclui ofici-
nas infantis e jogos interati-
vos, visando à conscientiza-
ção sobre a biodiversidade. 
Um ‘Drive Thru Ambiental’ vai 
coletar materiais recicláveis 
e reutilizáveis e ainda haverá 
doações de mudas no evento 
que acontece no Shopping 
Ponta Negra.

Em parceria com o Sesc, 
o espaço dedicado à inicia-
tiva está localizado no piso 
L1, próximo à loja Comepi. A 
Semana do Meio Ambiente 
é uma iniciativa global, que 
tem como objetivo aumentar 
a conscientização e a ação 
em prol da preservação am-
biental.

Celebrada em vários pa-
íses, a semana tem como 
ponto central o Dia Mundial 
do Meio Ambiente, em 5 de 

junho, data estabelecida pela 
Organização das Nações Uni-
das (ONU) em 1972, durante 
a Conferência de Estocolmo 
sobre o Meio Ambiente.

“A Semana do Meio Am-
biente é fundamental para 
fomentar a conscientiza-
ção e a ação em torno das 
questões ambientais, e uma 
oportunidade para refletir 
sobre a urgência de adotar 
práticas sustentáveis”, diz 
Priscila Furtado, gerente de 
Marketing do Shopping Pon-
ta Negra. 

A profissional ressalta que 
o próprio centro de compras 
já adotou medidas em favor 
da sustentabilidade. 

“Todo o resíduo gerado é 
tratado e enviado para reci-
clagem”, afirma.

Atividades interativas
A Semana do Meio Am-

biente no Shopping Ponta 
Negra oferece uma série de 
atividades projetadas para 

envolver e educar visitantes 
de todas as idades. Entre 
as atividades programadas 
estão oficinas infantis, que 
ensinam práticas de recicla-
gem e a importância da bio-
diversidade de forma lúdica 
e educativa.

Além disso, jogos intera-
tivos, onde os participantes 
poderão aprender sobre a 
conservação dos recursos 
naturais, a importância da 
água, e como pequenas 
ações no dia a dia podem 
contribuir para um futuro 
mais sustentável.

Distribuição de mudas
Durante todo o evento, 

das 14h às 20h, serão dis-
tribuídas 60 mudas por dia. 
Essa iniciativa visa incenti-
var o plantio de árvores e a 
criação de áreas verdes na 
cidade, contribuindo para a 
melhoria da qualidade do ar 
e o aumento da biodiversi-
dade local.

DIVULGAÇÃO

Iniciativa tem como objetivo aumentar a conscientização e a ação em prol da preservação ambiental

Manaus, apesar de ser considerada uma cidade menor 
que os grandes centros urbanos do sudeste do país, 
também enfrenta dificuldades no fluxo viário

outro. O dado se refere ao 
ano de 2022.

Manaus, apesar de ser con-
siderada uma cidade menor 
que os grandes centros urba-
nos do sudeste do país, tam-
bém enfrenta dificuldades no 
fluxo viário. Com o aumento 
do número de carros, as ruas 
e avenidas ficam paradas du-
rante horário de pico, o quer 
requer atenção por parte de 
órgãos responsáveis.

“Temos que melhorar as 
condições de circulação e tra-
fegabilidade dos motociclistas 
(32,0% da frota de Manaus), 
melhorar os mobiliários ur-
banos para os usuários do 
transporte coletivo urbano, 
priorizar a circulação de ôni-
bus de transporte de passa-
geiros (urbanos e fretamento 
do Polo Industrial de Manaus), 
ampliar o monitoramento, fis-
calização e operação dos veí-
culos de cargas e veículos do 
transporte individual. Temos 
que ampliar o gerenciamento, 
fiscalização e operação diá-
ria do nosso sistema viário, 
com o aumento de efetivo de 
agentes de trânsito municipal 
e batalhão de trânsito do es-
tado”, finalizou.

Para o profissional, por meio 
dessas medidas, será possível 
estancar a utilização desor-
denada e desproporcional da 
ocupação do atual sistema 
viário da cidade, priorizan-
do diariamente a maioria da 
população, que depende de 
transporte coletivo urbano, 
atraindo os antigos usuários 
do sistema de transporte, 
incentivando quem utiliza o 
transporte individual de pas-
sageiros (aplicativos e mo-
tocicletas particulares), para 
começarem a utilizar um 
transporte coletivo mais con-
fiável, mais rápido, com menos 
tempo de deslocamento, com 
mais conforto, com mais con-
fiabilidade, com mais informa-
ção e mais segurança.
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Trio do Real Madrid se apresenta e Dorival Jr; passa a ter todos os convocados à disposição
RAFAEL RIBEIRO/CBF

Éder Militão, Rodrygo 
e Vinicius Junior se 
apresentaram, nesta 
quarta-feira (5), em Or-

lando, nos Estados Unidos. Os 
três jogadores do Real Madrid, 
campeão da Liga dos Campe-
ões no sábado (1), foram os 
últimos a chegar na concen-
tração da Seleção Brasileira.

Desde a última quinta-feira 
(30), Dorival Júnior treina os 
convocados para a disputa 
da Copa América, que será 
aberta no dia 20. O Brasil 
estreia na competição no dia 
24, quando enfrentará a Costa 
Rica, em Los Angeles. Colôm-
bia e Paraguai também fazem 
parte do grupo da Seleção na 
primeira fase. 

Em Tempo

Atacante Vini Jr., autor do gol do título do 
Real Madrid na final da Liga dos Campeões, 
cumprimenta o lateral-direito Danilo

Mavericks e Celtics iniciam 
decisão por título da NBA

Projetos sociais recebem mais 
de 25 mil itens esportivos

   Da redação

Após 82 jogos da fase 
regular e três elimina-
tórias, Dallas Mavericks 
e Boston Celtics come-
çam a disputar as finais 
da NBA. O primeiro jogo 
acontece nesta quinta-
-feira (6), às 20h30 (ho-
rário de Manaus), no TD 
Garden, em Boston, no 
estado de Massachuset-
ts, nos Estados Unidos. O 
fã da bola laranja pode 
acompanhar as parti-
das por Band (TV aber-
ta), ESPN (TV fechada) 
e Star+ (plataforma de 
streaming).

Donos da casa no pri-
meiro jogo, os Celtics 
venceram a NBA em 17 
oportunidades, mas es-
tão na fila desde 2008, 
quando venceram o Los 
Angeles Lakers na deci-
são. Os visitantes foram 
campeões apenas uma 
vez, em 2011, batendo o 
Miami Heat de LeBron 
James nas finais.

Na atual temporada, os 
Celtics tiveram a melhor 
campanha da temporada 
regular, com 64 vitórias e 

18 derrotas na Conferên-
cia Leste, e passaram por 
Miami Heat, Cleveland 
Cavaliers e Indiana Pa-
cers no mata-mata.

Os Mavs ficaram em 
quinto na Conferência 
Oeste, com 50 vitórias e 
32 derrotas na Conferên-
cia Oeste, e eliminaram 
Los Angeles Clippers, 
Oklahoma City Thunder 
e Minnesota Timberwol-
ves nas outras fases eli-
minatórias.

Ingresso caro?
Para quem está acos-

tumado com os valores 
praticados em estádios e 
arenas do Brasil, os pre-
ços das finais da NBA po-
dem ser um verdadeiro 
choque. Em alguns casos, 
o torcedor que quiser ver 
seus ídolos de perto na 
série mais importante 
da temporada terá de 
desembolsar uma ver-
dadeira fortuna. Para a 
partida de estreia, a en-
trada mais barata ainda 
disponível no sites de 
venda de ingressos sai 
por R$ 4.232 mil, além das 
taxas de conveniência.

Da redação

Alcançando mais de 38 mil 
jovens e crianças na capi-
tal amazonense, o programa 
“Esporte na Comunidade”, 
lançado pela Prefeitura de 
Manaus, chega à marca de 
304 projetos sociais bene-
ficiados com kits esporti-
vos ofertados por meio da 
Fundação Manaus Esporte 
(FME), nos últimos dois anos.

“Queremos entregar qua-
lidade de vida para a po-
pulação. Estamos tirando as 
pessoas do sedentarismo, 
estimulando o cuidado com 
a saúde. Quando investimos 
R$ 1 em esporte, economiza-
mos R$ 5 em saúde. Eu que-
ro que esse material chegue 
em toda extensão da cidade. 
Onde existir uma comunida-

de que tenha prática esporti-
va, que chegue o material da 
prefeitura”, afirmou o prefei-
to David Almeida.

Desde o início do projeto, 
o “Esporte na Comunidade” 
já entregou 25.553 equipa-
mentos esportivos a projetos 
sociais de várias zonas da ci-
dade. Entre eles, 7 mil coletes; 
7 mil cones chinês; 400 api-
tos; 400 bombas de encher; 
5 mil cones pequenos de 15 
centímetros; 2 mil bolas de 
campo; 200 redes de campo; 
2,4 mil bolas de futsal; 240 
redes de futsal; 700 bolas de 
vôlei; 70 redes de vôlei; 130 
bolas de handebol; e 13 redes 
de handebol/futsal.

Projetos
O Centro-Oeste Esporte 

Clube (Coec) Liga Desporti-

va, do bairro Alvorada 2, que 
conta com 60 crianças entre 
as três categorias (Sub-12, 
Sub-14 e Sub-17), foi bene-
ficiado com o kit esportivo. O 
projeto existe há dez anos e 
tem como finalidade promo-
ver a inclusão social por meio 
do esporte na comunidade, 
além de ensinar a disciplina 
e valores para vida.

“Esse programa tem dado 
suporte para os projetos e 
para a gente é uma ajuda 
muito grande, porque não 
temos outro recurso para 
comprar o material, e nós 
precisamos muito de bola, 
rede, todos esses equipa-
mentos que a gente ganhou 
do ‘Esporte na Comunida-
de’”, frisou o professor Rai-
mundo Fernandes, conheci-
do como ‘Careca’.

BASQUETE

ESPORTE NA COMUNIDADE

Luka Doncic, dos Mavs, e Jason Tatum, dos Celtics, são as estrelas

Professor Raimundo Fernandes, conhecido como ‘Careca’, valorizou o recebimento das itens para os pequenos

SN/GETTY IMAGES

DIVULGAÇÃO

Seleção Brasileira 
completa com 
chegada de campeões

Antes, a Seleção Brasileira 
faz dois amistosos. Os coman-
dados de Dorival Júnior en-
frentam o México, em College 
Station, no Texas, no sábado 
(8), e os Estados Unidos, em 
Orlando, na próxima terça-
-feira (12), no último teste 
antes do início da competição 
continental. Nesta quinta-
-feira (6), a delegação embar-
ca para o primeiro amistoso 
da fase de preparação.

Em entrevista à CBF TV, Vini 
Jr. disse que o objetivo agora 
é conquistar a Copa América. 
“Não fui campeão ainda, não 
tenho nenhum título pela Se-
leção, espero que seja agora”, 
disse o jogador, que foi o des-
taque nas conquistas do Real 
Madrid na atual temporada. 

O atacante fez questão de 

elogiar o grupo formado por 
Dorival Júnior. “Nós estamos 
nos preparando muito bem 
para esse momento. A ge-
ração vem muito forte para 
ganhar grandes coisas com a 
Seleção”, acrescentou.

“Estou muito feliz de chegar 
aqui em Orlando, com toda a 
comissão técnica. A gente tem 
que fazer de tudo para ter 
uma boa preparação e logo 
em seguida uma ótima Copa 
América’, afirmou o atacante.

Numeração
A comissão técnica da Se-

leção Brasileira definiu a nu-
meração da Amarelinha para 
os amistosos contra México e 
Estados Unidos. Os números 
são validos também para a 
disputa da Copa América.

Leonardo Sena

GOLEIROS
Alisson - 1
Bento - 12
Rafael - 23

LATERAIS
Danilo - 2
Guilherme Arana - 16
Wendell - 6
Yan Couto - 13

ZAGUEIROS
Éder Militão - 3
Marquinhos - 4
Beraldo - 17
Bremer - 25
Gabriel Magalhães - 14

MEIO-CAMPISTAS
Andreas Pereira - 19
Bruno Guimarães - 5
Douglas Luiz - 18
Ederson - 24
João Gomes - 15
Lucas Paquetá - 8

ATACANTES
Pepê - 26
Endrick - 9
Evanílson - 21
Gabriel Martinelli - 22
Raphinha - 11
Rodrygo - 10
Savinho - 20
Vinicius Junior - 7
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DIVULGAÇÃO

   Da redação

A Federação Amazo-
nense de Futebol 
(FAF) abriu a maior 
competição de fu-

tebol não profissional do 
Norte do Brasil: a Copa da 
Floresta 2024. A cerimônia 
aconteceu, nesta quinta-
-feira (5), em Maués (dis-
tante 258 quilômetros de 
Manaus). Este ano, 45 se-
leções disputam o título da 
competição. Os jogos serão 
realizados em 33 cidades 
do interior do Amazonas.

A primeira partida do 
torneio acontece, nesta 
quinta-feira (6), em Bar-
reirinha, onde os donos da 
casa recebem a seleção de 
Parintins, pela Sede 2 da 
Copa da Floresta.

A competição envolve 
mais de 2 mil atletas do 
Amazonas mais profundo. 

Competição 
percorre mais de 
5 mil km por rios, 
estradas e ares 
do interior do AM

Para muitos desses atle-
tas, o torneio é visto como 
uma oportunidade de pro-
gresso na vida pessoal e 
profissional. 

O atacante da seleção 
de Alvarães, Vitinho, de 20 
anos, espera ter boas atu-
ações nos duelos contra a 
seleção de Uarini, no dia 
11 de junho. Para o atle-
ta, jogar bem vai provar o 
talento que ele tem com 
a bola no pé.

Além de envolver a maior 
quantidade de atletas em 
comparação à edição an-
terior, a Copa da Floresta 
também terá uma equipe 
de mais de 200 profissio-
nais na realização da com-
petição. A FAF está levan-
do para cada uma das 33 
sedes, sete profissionais, 
contando com um dele-
gado da partida, quatro 
árbitros, um da logística e 
um da comunicação.  

“Quero poder ajudar meu 
time a conquistar a classifi-
cação nessa primeira fase. 
Além disso, quero muito fa-
zer uma boa atuação. Meu 
objetivo é ganhar visibili-
dade e chamar atenção de 
algum dirigente e, quem 
sabe, ter uma oportunida-
de em um time profissional, 
ainda esse ano”, afirma.

Maués sedia abertura 
da Copa da Floresta 2024

Dos 45 municípios, 33 serão sedes, pois possuem estádios com medidas oficiais

Seleções na disputa
Em 2024, as 45 seleções 

que estarão na disputa vão 
percorrer muitos quilôme-
tros para brigar pelo tro-
féu da Copa da Floresta. O 
prêmio será de R$ 60 mil 
ao campeão, R$ 30 mil ao 
vice e R$ 10 para o terceiro 
lugar.

As equipes são: Alvarães, 
Amaturá, Anamã, Anori, 
Atalaia do Norte, Boa Vista 
do Ramos, Barcelos, Bar-
reirinha, Benjamin Cons-
tant, Beruri, Borba, , Ca-
nutama, Careiro Castanho, 
Coari, Codajás, Fonte Boa, 
Humaitá, Iranduba, Itaco-
atiara, Itapiranga, Jutaí, 
Lábrea, Maués, Manaca-
puru, Manaquiri, Manico-
ré, Nova Olinda do Norte, 
Novo Airão, Novo Aripuanã, 
Presidente Figueiredo, Pa-
rintins, Rio Preto da Eva, 
Silves, Santo Antônio do 
Içá, São Paulo de Olivença, 
São Sebastião do Uatumã, 
Santa Isabel do Rio Negro, 
São Gabriel da Cachoeira, 
Tabatinga, Tapauá, Tefé, 
Tonantins, Uarini, Urucará, 
Urucurituba.

As sedes
Dos 45 municípios do 

estadp do Amazonas, 33 
serão sedes, pois possuem 

estádios com medidas ofi-
ciais e estão preparados 
para receber a Copa da 
Floresta: Benjamin Cons-
tant, São Paulo de Oli-
vença, Tonantins, Alva-
rães, Uarini, Fonte Boa, 
Tefé, Manacapuru, Anamã, 
Iranduba, Anori, Codajás, 
Careiro Castanho, Mana-

quiri, Tapauá, Canutama, 
Humaitá, Lábrea, Borba, 
Nova Olinda do Norte, 
Novo Aripuanã, Manicoré, 
Maués, Rio Preto da Eva, 
Presidente Figueiredo, 
Itacoatiara, Urucurituba, 
Silves, São Sebastião do 
Uatumã, Urucará, Barrei-
rinha, Parintins e Barcelos.

Por mais de 120 dias, a 
bola vai rolar e o interior 
do estado vai respirar fu-
tebol. A previsão é que 
a maior competição não 
profissional da região seja 
concluída no mês de se-
tembro. Estádios de todo o 
estado viverão as emoções 
das decisões.
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A Unidade de Saúde da Fa-
mília (USF) Petrópolis, na 
Zona Sul, foi entregue, 
na quarta-feira (5), após 

passar por ampla reforma para 
garantir conforto e segurança 
aos usuários da rede assistencial 
da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semsa). A unidade, de por-
te 3, foi entregue pelo prefeito 
David Almeida, oferecendo uma 
carteira completa de serviços da 
Atenção Primária, sendo refe-
rência para 16 mil moradores do 
bairro Petrópolis e adjacências.

Com a entrega de mais esta 
unidade, chega a 74 o número 
de estabelecimentos de saúde 
revitalizados, reformados ou 
construídos na atual gestão, em 
cumprimento ao plano de obras 
criado pela prefeitura, com o 
objetivo de qualificar e ampliar a 
rede pública municipal de saúde.

O prefeito David Almeida des-
tacou que a atual gestão é a que 
mais investe em saúde, aumen-
tando a cobertura da Atenção 
Primária na cidade e melhoran-
do a estrutura do serviço ofer-
tado à população.

“Manaus é a cidade do Norte 
do Brasil que mais investe em 
saúde e nós, com essa unidade, 
chegamos a 74 unidades refor-
madas, ampliadas, construídas. 
Com isso, a gente aumenta a 
qualidade do atendimento à po-
pulação, melhorando a estrutu-
ra para a população e também 
dando dignidade para os ser-
vidores. Manaus sai de 42% da 
área de abrangência em Atenção 
Primária em saúde, e hoje nós 
chegamos a 84%. Nossa meta é 
alcançar 90%”, declarou o prefei-
to, que ainda tem mais unidades 
para entregar até o final do ano.

“Nós possuímos ao menos 
mais 25 unidades que estão 
sendo construídas, reformadas 
e ampliadas que nós vamos en-
tregar até o final deste ano. Por-
tanto, temos muito a comemorar 
na área da saúde, porém, com 
a consciência que ainda temos 
muito a fazer”, completou David 
Almeida.

A titular da Semsa, Shádia 
Fraxe, ficou emocionada ao ver 
a USF Petrópolis revitalizada, 
pois foi onde iniciou sua car-

reira como servidora da pasta 
e tinha conhecimento das ne-
cessidades de melhoria na in-
fraestrutura.

“Eu fiquei muito emocionada 
quando eu entrei nessa unidade 
e vi a diferença. Há mais de 13 
anos essa unidade só era pinta-
da. Ela não foi só reformada, ela 
foi ampliada para ofertar mais 
serviços. Hoje a gente tem teste 
do pezinho aqui, e testes rápidos 
para HIV, sífilis e hepatite. A gente 
oferta aqui também a inserção 

de DIU e consultas de pré-natal 
e pé diabético”, destacou a se-
cretária.

A diretora da USF Petrópolis, 
Silvania Aguiar, contou que a 
unidade está pronta para ofer-
tar atendimentos que supram 
as necessidades da população. 
“Essa unidade há anos que só 
recebia maquiagem e hoje ela foi 
revitalizada e ampliada. A comu-
nidade pode contar com a nossa 
equipe da saúde disposta para 
acolher a população e buscar 

propostas resolutivas frente às 
suas necessidades”, disse.

Serviços
Com capacidade para realizar 

cerca de 13 mil procedimentos 
por mês, a USF oferece ser-
viços como consultas médicas 
em clínica geral, ginecologia e 
pediatria, consultas de enfer-
magem e odontologia, plane-
jamento reprodutivo, inclusive 
com a inserção do Dispositivo 
Intrauterino (DIU), pré-natal, 

USF Petrópolis é referência no atedimento para 16 mil moradores do bairro Petrópolis e adjacências
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imunização, controle e acom-
panhamento de hipertensão e 
diabetes, realização de exames e 
dispensação de medicamentos 
da farmácia básica, antibióticos 
e controlados.

Na unidade, também são ofe-
recidas as ações dos programas 
de Tuberculose e Hanseníase, 
além do acompanhamento das 
condicionalidades de saúde dos 
programas sociais. Entre os exa-
mes oferecidos na USF estão o 
preventivo do câncer do colo do 
útero, teste do pezinho, testes 
rápidos para diagnóstico de sí-
filis, HIV e hepatites, e teste de 
gravidez.

Três equipes completas da Es-
tratégia Saúde da Família (ESF) 
são responsáveis pelo atendi-
mento aos usuários da unidade, 
que conta com um total de 60 
servidores.

A reforma da USF Petrópolis 
faz parte do conjunto de obras 
que vêm sendo realizado desde 
2021 pela gestão David Almeida, 
de acordo com o planejamento 
municipal de melhoria da rede 
assistencial de saúde.

Das 74 intervenções con-
cluídas até o momento, 51 são 
revitalizações de unidades de 
pequeno porte e 23 são obras de 
médio e grande portes, das quais 
fazem parte as cinco constru-
ções de Unidades de Saúde da 
Família de porte 4 (USFs Prefeito 
Frank Abrahim Lima, no Novo 
Aleixo, e Prefeito Amazonino 
Mendes, no bairro Lago Azul, 
ambas na zona Norte; Parque 
das Tribos, no bairro Tarumã-
-Açu, Zona Oeste; e a USF Bene-
dito Batista de Almeida, no bairro 
São Francisco, na Zona Sul; e 
Desembargador Fábio do Couto 
Vale, no bairro Jorge Teixeira,  
Zona Leste).

Dando seguimento ao plano, 
estão em andamento 23 obras, 
sendo 10 construções de uni-
dades de grande porte. Além 
dessas, 24 outras obras estão 
com início previsto ainda para 
este ano.

Manaus alcança a 
marca de 74 espaços 
de saúde revitalizados, 
reformados ou 
construídos  

USF Petrópolis amplia oferta de 
serviços de saúde à população

Operação da PF desarticula organização criminosa que vendia ilegalmente créditos de carbono

Operação da PF investiga venda 
irregular de créditos de carbono

TÂNIA RÊGO/AG

INTERIOR DO AMAZONAS 

A Polícia Federal defla-
grou na quarta-feira (5), Dia 
Mundial do Meio Ambiente, 
a “Operação Greenwashing”, 
com o objetivo de desarti-
cular organização criminosa 
suspeita de vender cerca de 
R$ 180 milhões em crédi-
to de carbono de áreas da 
União invadidas ilegalmen-
te.

Estão sendo cumpridos 
cinco mandados de prisão 
preventiva e 76 mandados 
de busca e apreensão, ex-
pedidos pela 7ª Vara Fede-
ral da Seção Judiciária do 
Amazonas, nos estados de 
Rondônia, Amazonas, Mato 
Grosso, Paraná, Ceará e São 
Paulo.

Policiais federais cum-
prem ainda 108 medidas 
cautelares diversas da pri-
são, oito suspensões do 
exercício da função pública, 
quatro suspensões de re-
gistro profissional no CREA 
e sete bloqueios de emissão 

de Documento de Origem 
Florestal (DOF’s), bem como 
o sequestro de R$ 1,6 bilhão.

A operação conta com o 
apoio do Instituto Nacional 
de Colonização e Reforma 
Agrária (INCRA), Receita Fe-
deral do Brasil (RFB), Agên-
cia Nacional de Aviação Civil 
(ANAC), Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renová-
veis (Ibama), acadêmicos e 
profissionais de registro de 
imóveis.

A investigação revelou um 
esquema de fraudes fundi-
árias que se estendeu por 
mais de uma década e foi ini-
ciado em Lábrea, no interior 
do Amazonas, envolvendo 
a duplicação e falsificação 
de títulos de propriedade. 
Essas fraudes resultaram na 
apropriação ilegal de cerca 
de 538 mil hectares de terras 
públicas.

Entre 2016 e 2018, a or-
ganização criminosa expan-

diu suas atividades ilícitas, 
reutilizando títulos de pro-
priedade e inserindo dados 
falsos no Sistema de Ges-
tão Fundiária (SIGEF), com 
a colaboração de servidores 
públicos e responsáveis téc-
nicos.

Nos últimos três anos, uma 
nova expansão das ativida-
des ilícitas do grupo ocor-
reu no interior do Estado, 
na região de Apuí e Nova 
Aripuanã. As irregularida-
des identificadas incluem a 
emissão de certidões ideo-
logicamente falsas por ser-
vidor da Secretaria de Ter-
ras do Estado do Amazonas 
(SECT/AM), a sobreposição 
de registros e a apropriação 
indevida de terras públicas.

Entre as atividades ilegais 
identificadas estão a explo-
ração florestal e a pecu-
ária em áreas protegidas, 
incluindo a criação de gado 
“fantasma” para atender 
áreas com restrições am-

bientais, a venda de créditos 
virtuais de madeira e a ob-
tenção de licenças ambien-
tais fraudulentas.

De acordo com as investi-
gações, foram explorados ile-
galmente mais de um milhão 

de metros cúbicos de madeira 
em tora, gerando um dano 
ambiental estimado em R$ 
606 milhões. A operação tam-
bém revelou que a organiza-
ção obteve cerca de R$ 820 
milhões em terras griladas.

Denúncias anônimas so-
bre os crimes em investiga-
ção podem ser encaminha-
das por meio do canal. A PF 
garante o sigilo absoluto e 
a proteção da identidade do 
denunciante.
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COMUNICADO  
CAMPANHA de COMPARECIMENTO - ÚLTIMA SESSÃO DA 

ASSEMBLEIA CONDOMINIAL – ALTERAÇÃO DA CONVENÇÃO 
CONDOMINIAL   

Prezados condôminos. 
O síndico do Condomínio Parque Aripuanã, no uso das suas atribuições dispostas no artigo 

16º, inciso I, da convenção condominial1, bem como no artigo 1.348, inciso II, do Código Civil2, 
comunica a todos o que segue: 

Como é sabido por muitos, em 09/04/2024 iniciou-se uma assembleia geral extraordinária 
permanente no condomínio, a fim de deliberar e aprovar a nova convenção do empreendimento, 
cuja qual se encontra deveras desatualizada, vez que da época da incorporação. 

Conforme aprovado na primeira parte da assembleia, primeiramente seria feita a revisão total 
do texto da convenção para, então, iniciarmos a colheita dos votos dos condôminos referentes a 
aprovação do item. Urge salientar que a aprovação da convenção condominial imprescinde 
de um quórum de 2/3 de todo o empreendimento condominial (artigo 1.351, do Código Civil). 

Frise-se que somente foi possível finalizar a revisão da convenção em sua terceira sessão, 
realizada em 14/05/2024, quando então foi iniciada a colheita dos votos dos condôminos presentes. 
Posteriormente, houve a quarta sessão da assembleia, realizada em 28/05/2024, cuja qual também 
serviu somente para a colheita de votos.  

Por fim, ajustou-se a quinta e última sessão assemblear para a data de 04/07/2024. Diga-
se, “última” pelo o fato de já estarmos alcançando o limite de 90 (noventa) dias imposto para a 
finalização da assembleia permanente (§ 3º, do artigo 1.353, do Código Civil), não sendo possível 
fazermos uma sexta sessão, logo, a assembleia, obrigatoriamente, encerrará na sua quinta 
sessão, ou seja, em 04/07/2024.  

E nesse sentido, esta administração condominial percebeu que ainda faltam muitos votos para 
conseguirmos alcançar o quórum de 2/3 dos condôminos necessários para aprovarmos a alteração 
da convenção condominial, logo, viu-se a necessidade de se fazer uma “força tarefa”, sob pena de 
não surtir efeito o trabalho até então desempenhado. 

Com isso exposto, CONVOCAMOS todos os condôminos do empreendimento a comparecem 
na quinta e última sessão da assembleia geral extraordinária continuada, que se realizará em 
04/07/2024, às 19:00 horas na entrada do salão de festas, com qualquer número de presentes 
para deliberarem sobre a aprovação da nova convenção condominial. Na eventual impossibilidade 
do comparecimento, lembramos que qualquer condômino pode se fazer representar por um 
procurador, nos termos do § 3º, do artigo 10º, da atual convenção condominial, desde que 
o instrumento tenha poderes específicos, na dúvida, entre em contato com a administração 
condominial para obter um modelo de procuração. 

Reforçamos, por fim, que nessa última sessão da assembleia não será possível discutir 
o texto da convenção condominial, que restou totalmente revisado nas três primeiras sessões 
assembleares. Tal procedimento foi aprovado logo na primeira sessão assemblear, e sua 
mudança no atual cenário poderá levar à nulidade do certame. 

Contamos com a presença de todos.  
Manaus, 5 de junho de 2024. 

___________________________________________ 
FRANCISCO FERNANDES DE ARAÚJO FILHO  

síndico do condomínio 
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